

EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

VIERNES 17 DE AGOSTO DE 1810.

SICILIA.

Palermo 13 de Junio.

En este instante recibimos de Mesina la agradable noticia de un combate dado por nuestras lanchas cañoneras y las de los ingleses contra la gran flotilla francesa. Tomamos 14 lanchas, echamos 12 á pique, limitándose nuestra pérdida á una sola.

PORTUGAL.

Continúa la segunda carta del Brigadier Cox.

Almeida 26 de Julio.—Señor—Nada particular tiene ocurrido desde ayer: el enemigo parece tener una pequeña fuerza delante de esta plaza. Hoy se hizo fuego para proteger algunas pequeñas partidas que mandé á forragear; y también mandé una partida al convento para observar si se podría tener comunicacion con el puente. En el convento se encontraron algunos hombres, los que fueron echados fuera; pero nuestra partida se vió luego obligada á retirarse por causa de algunas tropas ligeras, que fueron mandadas con el fin de cortar su retirada. El enemigo perdió algunos hombres en esta escaramuza, y nosotros tuvimos un oficial y 4 ó 5 hombres levemente heridos. El enemigo colocó dos morteros á la derecha de los molinos, y arrojó algunas bombas, de las que una cayó en la plaza y otra en el foso, pero no hicieron daño.

„Tengo el honor de ser, &c. (Firmado) Guillermo Cox.—
Á S. E. el Mariscal Beresford.”

Lisboa 31 de Julio.

Los franceses enviaron 30 enfermos de junto á la Isla de Leon para Sevilla: en esta ciudad ya habia un mayor número: casi todos son de fiebres malignas y padecen gran mortandad diaria: recelase una epidemia.

Ballesteros é Imaz estan en Xerez de los Caballeros.

Del mismo lugar 2 de Agosto.

Cartas particulares de parages próximos al Coa nos dicen que los enemigos en el dia 26 con un grueso destacamento hicieron un reconocimiento sobre las obras y fortificaciones de la plaza de Almeйда, lo que practicaron lexos del alcance de la artillería de la plaza. Es de creer que no tuviesen otro fin sino el de exáminar las partes y lados mas flacos para formar sus paralelas y baterías; lo que ordinariamente acostumbran hacer oficiales ingenieros que dirigen los sitios. Es de creer tambien que este reconocimiento diese muy pocas luces á los franceses sobre las que ya tenian, porque es probable que llevasen la planta de la fortificacion y cuerpo de la plaza de la otra vez que estuvieron en ella; pues las obras que en algunos de sus rebellines hizo el Mariscal Acedo no alteran notablemente el órden de la fortificacion con que está construida, y que siempre tuvo.

Tambien nos aseguran que sobre el Coa aparecen algunas tropas mas, fuera de las que formaban y componian la division de Loison: es de esperar que así acontezca, pues teniendo á la vista nuestro ejército deberán estar preparados para alguna tentativa, que el genio de Wellington no dexará escapar quando se ofrezca. (*Correio da Peninsula ou novo Telégrafo.*)

Idem 3 del mismo.

Noticias transmitidas de Badajoz en 27 de Julio.

Regnier tiene su cuartel general en Plasencia y ocupa Coria, donde permanece, no solo por los muchos enfermos que tiene, sino tambien porque las provisiones le imposibilitan la reunion con Massena. Este General no se resuelve à emprender operacion alguna, por el excesivo número de enfermos que diariamente entran en sus hospitales; pues por un estado que acaba de interceptarse, y que existe en poder del Excmo. Sr. Marques de la Romana, consta subir el número de enfermos à 240194, de los cuales 160 son de fiebres malignas, y los restantes pertenecen à la cirujía.

ESPAÑA.

Cataluña 7 de Julio.

Renace el entusiasmo, y tómanse con la mayor energía las medidas saludables que imperiosamente exige la urgencia de los peligros. El incansable O-Donnell aparece de nuevo al frente de aquel ejército, cuyo cuartel general está en Tarragona.

En el dia 5 hubo un pequeño choque contra un cuerpo frances que hizo una salida de Barcelona, y luego se tornó à recoger. Desertaron 8 italianos, y dispersáronse muchos que se esperaban en Molins del Rey.

Durante este movimiento el capitán D. Josef Moreda con el auxilio de 10 soldados tuvo el osado arrojo de aproximarse à la plaza de Barcelona, entre sus murallas y el fuerte Pio, y de introducirse en el foso, de donde trageron 90 carneros en medio del alboroto que produjo una empresa de esta naturaleza. El General en jefe dió despacho de teniente coronel al capitán Moreda, y un escudo de distincion à los soldados y la tercera parte de la presa.

Noticias de Andalucía de 20 de Julio.

Para formarse idea del estado de efervescencia en que se hallan las Andalucías basta decir, que en la correspondencia

interceptada, los vándalos bendicen el país y maldicen sus habitantes. El General Lacy avanza de nuevo, y tiene su cuartel general en Gausin. Los sitiadores de Cadiz vegetan, mientras que los sitiados, bombardeados por los diarios de Paris, necesitan recurrir á los conventos para recoger los comestibles que llegan diariamente de todas partes; porque estan llenos los espaciosos almacenes públicos y particulares. En fin, estos sitiados corren presurosos á darse los parabienes de las plausibles noticias recibidas de sus hermanos de México, Havana y Puerto Rico, que reconocen el supremo Consejo de Regencia, y juran de nuevo union eterna con los buenos españoles, que como ellos, no conocen otro tema sino *vencer ó morir* por los mas sagrados derechos.

Cadiz 18 de Julio.

REAL ÓRDEN.

El señor Secretario del despacho de Estado me dice con fecha de 6 de este mes lo siguiente.—“El Ministro de S. M. en la corte de Londres me ha remitido copia de un oficio que le ha pasado el primer Secretario de negocios extranjeros del Rey y del reyno unido de la Gran-Bretaña é Irlanda, comunicándole que S. M. B. habia tenido á bien expedir orden con fecha de 14 de Mayo de este año á los Lores comisionados del Almirantazgo, para dar las competentes á los oficiales empleados en bloqueos de los puertos y costas de España, desde Gijon al territorio frances, á fin de que sin embargo de dicho bloqueo permitan á los buques españoles ó neutrales cargados de producciones solamente de España, salir de los puertos comprehendidos en los límites del referido bloqueo.”—De real orden lo traslado á V. SS. para su inteligencia y noticia del comercio. Dios guarde á V. SS. muchos años. Cadiz 9 de Mayo de 1810.—Señores Prior y Cónsules del real tribunal del Consulado.—Sierra.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.